
解矛盾助拆迁拍樱桃帮采摘

高佃二村第一书记赵铁闯
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调整公交线路方便居民出行
从农村工作的“小白”转变为行家

里手，赵铁闯的第一书记之路走得特

别用心。用他的话说就是，深入群众，

为村民办实事，将心比心，以心换心，

才能收获温暖的真心。今年年初，长

阳镇高佃二村党支部对全村老党员、

老干部、病困群众、高龄老人及重残人

员等29人进行慰问，赵铁闯便是其中

一员。每到一户居民家中，赵铁闯都

会对居民嘘寒问暖，询问有没有什么

事情需要帮助。村民看见赵铁闯来，

都特别高兴，因为大家知道，这是为他

们办实事的第一书记。

之所以能获得村民这么大的信

任，是因为上任以来，赵铁闯聚焦村民

的需求，帮助村民解决了不少民生问

题。得知村民出行不便，赵铁闯瞄上

了经过高佃二村的公交车。于是在长

阳镇党委政府和派出单位的大力支持

下，赵铁闯积极协商，调整公交线路解

决村民出行难题。终于，推动完成了

391路公交车改线，不仅解决了稻田回

迁区群众出行问题，还为391沿线小

区居民乘坐公交车提供了方便。此

外，赵铁闯还推动小区地下人防车库

提前验收使用，有效解决了村民停车

难问题，工作得到了群众认可。

赵铁闯说：“两年的村党组织第一

书记任职经历，将是我以后人生中的

一笔宝贵财富，受益终生。”

北京市房山区长阳镇保合庄距京

石高速长阳出口只有2公里，距京深高

速也不过6公里，南邻高教园区，交通

便利，地理位置优越。随着西城区人

口疏解工作的推进，保合庄迎来了拆

迁，正是这时，李军来到保合庄，成为

了村里的第一书记。在拆迁过程中，

李军积极正面引导，化解矛盾。他全

程参与村民迁坟工作，现场协助迁坟

92个。

保合庄最有名的就是樱桃采

摘，但是随着拆迁进程的推进，保合

庄的樱桃销售受到了影响。李军发

现后，协调区委老干部局、老干部大

学摄影协会为樱桃采摘节拍摄照

片，并利用网络图集大力宣传樱桃

采摘。他又动脑又出力，协助村民

销售樱桃两万余元，帮助村民解决

了不少销售难题。

此外，李军始终把夯实党组织建

设，不断提高支部的战斗堡垒作用和

党员的先锋模范作用作为工作重点，

从一坚持、一完善、一建立“三个一”入

手，不断增强党组织的吸引力和凝聚

力。李军说：“当第一书记的日子里，

我在长阳镇党委、政府的直接领导下，

在派出单位房山区委老干部局的大力

支持下，按照市、区对第一书记的有关

要求，认真履职，努力工作，以加强党

建为引领，以为民服务为目标，在工作

中学习、在学习中思考、在思考中提

高、不断推动基层党组织各项工作的

顺利开展。”

保合庄第一书记李军

设党建文化墙建村文艺团队
做事细心，干活卖力，是阎仙垡第

一书记张军给村民的最深印象。刚到

岗时，张军对村里的情况还不熟悉。

他便请村支委带他熟悉村里的情况，

北至朱岗子，南至葫芦垡，足足走了2

个多小时。时值深冬，路面上积雪严

重，且村里多是一些老人和儿童，出行

很不安全。他便联系区环卫集团，拉

回来融雪剂，将道路上的冰雪清理干

净，村民握住他的手说：“谢谢你，为我

们办了一件大好事”。

初来乍到，张军首先着手党支部

阵地建设。他向派驻单位争取到了资

金支持，用于增设党建阵地和建设支

部党建文化墙，将入党誓词、党的宗

旨、党风廉政建设制度等内容上墙，制

作十九大精神宣传栏、宣传展板等，及

时宣传习近平系列讲话及精神。张军

发现村民缺少活动场地，就把这件事

放在了心里，把解决落实在行动。他

将村里原有的放映厅重新装修，粉刷

白墙、修理空调、安装上下水，配备设

备和服装道具，成立了一个党群活动

中心。接着又组建了村秧歌队、合唱

队、广场舞队等活动团队，让村民的文

化生活变得丰富起来。

张军说：“初心如磐，使命在肩，驻

村帮扶不仅是一项工作，更是一份厚

重的责任。这两年，我与村民一起学

习，一起成长，从不适应农村工作到融

入其中，每天的工作目标就是努力让

村民的生活变得更好。通过两年的工

作与学习，我学会了‘以心交心’、‘以

诚相待’，只有这样，才能真正获得村

民的认可，无愧‘第一书记’这个称

号。”

阎仙垡第一书记张军

建党群活动中心 协调新增房75路
在第一书记杨俊杰的带动下，稻田

一村和区委党校形成了良好的互动，每

当村里有情况，区委党校就会立刻伸出

援手。今年“七一”前夕，房山区委党校

三人来到稻田一村，看望慰问老党员、

生活困难党员，了解我村党建工作。转

眼九月，区委党校的领导再次来到村里

调研。所以在稻田一村，村两委与第一

书记派出单位的良好互动已经变成了

一道景色。这其中杨俊杰功不可没，他

说：“要根据村民迫切需求从易至难解

决问题，多与上级政府和原单位沟通协

调，争取多方支持。”

在岗期间，杨俊杰发现村里需要

租用外单位场地组织党员活动。稻田

村和高佃村是联合党支部，不光是稻

田村的党员，高佃二村的党员也要利

用不大的场地搞活动。这样不是办

法，杨俊杰一合计，决定先帮村里建设

党建活动场地，于是，在镇党委的支持

关心下，建设完成420多平方米的稻

田地区党群活动服务中心。同时，多

方争取资金，拟在稻田南北两个小区

建设室外健身场所。

为民谋福利也是杨俊杰的工作

主题。杨俊杰多次与区镇相关部门

沟通协调，新增了房 75 路公交车，

使村民办事购物更加方便快捷。杨

俊杰说：“好形象是立身做事的基

础，坚决做到不该去的不去，不该说

的不说，不该做的不做，树立好形

象，做好表率。”
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稻田一村第一书记杨俊杰

第一书记在长阳（之二）


